

VIDA DE LA FILOSOFIA

NECROLOGIAS

Uriel Gutiérrez Restrepo

“Ideas y Valores” se asocia al duelo del estudiantado colombiano y de la Universidad Nacional con motivo de la desaparición de Uriel Gutiérrez Restrepo, distinguido alumno de las facultades de Medicina y Filosofía y Letras, muerto trágicamente el 8 de junio del presente año. Gutiérrez Restrepo había nacido en la ciudad de Aranzazu, departamento de Caldas, el 3 de diciembre de 1930. Contaba, pues, 24 años de edad. Dotado de acendrada vocación de estudio y de un inagotable fervor por la cultura, para colmar su exigente sentido de la educación personal quiso complementar su formación médica con la filosófica y humanística, y con este propósito ingresó a la Facultad de Filosofía y Letras donde se le apreciaba por su inteligencia y por sus capacidades científicas no menos que por su excelsas cualidades humanas.

Para consagrar su memoria, la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional y el gobierno de Colombia dictaron las providencias que transcribimos a continuación:

DECRETO NUMERO 1801 DE 1954

(junio 8)

por el cual se honra la memoria del estudiante Uriel Gutiérrez Restrepo.

El Presidente de la República de Colombia,

en uso de sus facultades legales, y en especial de las que le confiere el artículo 121 de la Constitución Nacional, y

Considerando:

Que por Decreto número 3518 de 9 de noviembre de 1949, se declaró turbado el orden público y en estado de sitio todo el territorio de la República;

VIDA DE LA FILOSOFIA

Que el día 8 de junio en curso falleció de manera violenta el señor Uriel Gutiérrez Restrepo, estudiante de Medicina de la Universidad Nacional, vástago de distinguida familia caldense;

Que el estudiante Uriel Gutiérrez Restrepo sobresalía entre sus condiscípulos por la dedicación al estudio y la práctica de nobles virtudes cívicas humanas;

Que su muerte trágica enluta a preclaros hogares colombianos y llena de duelo el corazón del estudiantado nacional,

Decreta:

Artículo 1o. El Gobierno Nacional lamenta el fallecimiento del distinguido estudiante Uriel Gutiérrez Restrepo y honra su memoria de ciudadano y de patriota.

Artículo 2o. Decrétanse tres días de duelo en las Universidades colombianas, como homenaje al estudiante fallecido y como testimonio de solidaridad del Gobierno con el justo duelo del estudiantado.

Artículo 3o. En nota de estilo transcribáse el texto de este Decreto a los familiares del extinto, a la Universidad Nacional y a los voceros del estudiantado.

Comuníquese y publíquese.

Dado en Bogotá a 9 de junio de 1954.

Teniente General GUSTAVO ROJAS PINILLA

El Ministro de Gobierno, *Lucto Pabón Núñez*.—El Ministro de Relaciones Exteriores, *Evaristo Sourdis*.—El Ministro de Justicia, Brigadier General *Gabriel París*.—El Ministro de Hacienda y Crédito Público, *Carlos Villaveces*.—El Ministro de Guerra, Brigadier General *Gustavo Berrío M.*.—El Ministro de Agricultura, Brigadier General *Arturo Charry*.—El Ministro del Trabajo, *Aurelio Caicedo Ayerbe*.—El Ministro de Salud Pública, *Bernardo Henao Mejía*.—El Ministro de Fomento, *Alfredo Rivera Valderrama*.—El Ministro de Minas y Petróleos, *Pedro Nel Rueda Uribe*.—El Ministro de Educación Nacional *Daniel Henao Heao*.—El Ministro de Comunicaciones, *Coronel Manuel Agudelo*.—El Ministro de Obras Públicas, *Santiago Trujillo Gómez*.

RESOLUCION NUMERO 4 de 1954

Junio 9

por la cual se honra la memoria de un alumno y se dispone la colocación de una placa conmemorativa.

El Consejo de la Facultad de Filosofía y Letras,

en uso de sus atribuciones estatutarias y

Considerando:

Que el día de ayer murió trágicamente el distinguido alumno de la Facultad, señor **URIEL GUTIERREZ RESTREPO,**

VIDA DE LA FILOSOFIA

Resuelve:

Artículo primero. Lamentar profundamente el doloroso suceso que llena de luto a profesores y alumnos de la Universidad, especialmente a los de esta Facultad, a cuyas disciplinas se dedicó con tenacidad y fervor constantes.

Artículo segundo. Consagrar su vida y su sacrificio como ejemplo y símbolo para la juventud estudiosa colombiana.

Artículo tercero. Perpetuar su memoria en los claustros de la Facultad con una placa de mármol que enaltezca su consagración a los altos valores del espíritu.

Artículo cuarto. Invitar, en nombre de la Facultad, a las Honras Fúnebres que se verificarán en la Iglesia Catedral de Bogotá.

Artículo quinto. Enviar copia de esta Resolución, en nota de estilo, a los familiares del estudiante desaparecido.

Artículo sexto. Sométase a la aprobación del H. Consejo Directivo de la Universidad.

Comuníquese.

Dada en Bogotá, a los nueve (9) días del mes de junio de 1954.

(Fdo.) RAFAEL MAYA, Decano-Presidente del Consejo.—*Delio Ramírez Varela*, secretario.

RESOLUCION NUMERO 6 DE 1954

Julio 7

por la cual se otorga el grado póstumo de Doctor en Filosofía y Letras a un alumno de esta Facultad.

El Consejo de la Facultad de Filosofía y Letras,

en uso de sus atribuciones estatutarias, y

Considerando:

Primero. Que el señor URIEL GUTIERREZ RESTREPO cursaba en forma brillante y promisorio su penúltimo año de estudios de Filosofía y Letras cuando perdió la vida en el luctuoso día del ocho de junio pasado.

Segundo. Que dentro del cuerpo de estudiantes de la Universidad y particularmente de la Facultad de Filosofía y Letras, el señor Uriel Restrepo se distinguió por su inteligencia, por su amor al estudio y su consagración a las disciplinas filosóficas y científicas campo en el cual encarnaba una verdadera promesa para la patria.

Tercero. Que revisado su expediente universitario, se comprobó que era el más aventajado alumno de su curso,

Resuelve:

Artículo 1o. Otorgar el grado póstumo de DOCTOR EN FILOSOFIA Y LETRAS al alumno desaparecido, señor URIEL GUTIERREZ RESTREPO.

VIDA DE LA FILOSOFIA

Artículo 2o. Entregar el título respectivo, en pergamino, a sus familiares o representantes, en acto solemne cuya fecha será fijada oportunamente por el señor Decano de la Facultad.

Artículo 3o. Sométase a la aprobación del H. Consejo Académico de la Universidad.

Comuníquese.

Dada en Bogotá, a los siete (7) días del mes de julio de 1954.

(Fdo.) RAFAEL MAYA, Decano-Presidente del Consejo—(Fdo.) *Delio Ramírez Varela*, secretario.

Las ciencias históricas han registrado recientemente la desaparición de algunas de sus figuras más ilustres:

FRIEDRICH MEINECKE.—Había nacido en Salzwedel el 30 de octubre de 1862. Estudió en las Universidades de Bonn y de Berlín y como catedrático universitario estuvo en Estrasburgo en 1901, de donde pasó en 1905 a Friburgo de Brisgovia a desempeñar otra cátedra y en 1914 se instala en la Universidad de Berlín hasta 1928. Fue el primer rector de la Universidad Libre de Berlín, fundada a fines de 1948, y luego fue designado rector honorario de la misma. En su escogencia para estos dos últimos cargos hay que ver el reconocimiento que hacía la juventud alemana a quien constituía un símbolo de su auténtica nacionalidad.

A través de su larga vida contempló de cerca uno de los períodos de mayor velocidad histórica con ojos comprensivos y científicos. Trató de prevenir e ilustrar en sus escritos a la opinión pública alemana y advirtió desde temprano los peligros del nacional-socialismo. En una de sus últimas obras, *La catástrofe alemana*, aparecida en 1946, culpa a la burguesía alemana de haber preparado para el advenimiento del régimen nacional-socialista.

En 1908 publicó *Cosmopolitismo y Nacionalismo*, un estudio sobre los orígenes del estado nacional alemán. A raíz de la derrota del 18 publica diversos escritos tratando de hallar las causas del desastre que, por otra parte, no le había sorprendido. En 1924 publica la segunda de sus tres grandes obras: *La idea de la razón de Estado en la historia moderna*, trilogía que concluye en 1936 con *El Historicismo y su Génesis*.

También dejó Meinecke sus *Memorias*, que habrán de ser un documento invaluable para la reconstrucción histórica de los tiempos inmediatamente anteriores al nuestro y para el nuestro propio.

R. P. WILHELM SCHMIDT.—La explicación del fenómeno religioso alcanzó un nuevo estadio en la obra del P. Schmidt. Las teorías evolucionistas de Spencer y Durkheim, que antes dominaran por completo el campo de la etnología y la historia comparada de las religiones, fueron superadas por los ingentes trabajos y estudios de este sacerdote austriaco, quedando representados en una gigantesca obra de 13 volúmenes: *El Origen de la idea de Dios*.

VIDA DE LA FILOSOFIA

Nació en Hoerde (Westfalia), el 18 de febrero de 1868. Desde muy joven adquirió la nacionalidad austriaca y en 1892 fue ordenado sacerdote. Estudió filología en el Seminario Universitario de Lenguas Orientales en Berlín, donde se especializó en el estudio de las lenguas de Asia Meridional, Polinesia y Australia. Más tarde, del campo filológico pasó al de la etnología, en prosecución de su meta teórica. En épocas del racismo nacional-socialista sufrió persecuciones políticas por causa de sus estudios etnológicos! Desde 1906 se hizo cargo de la revista *Antropos*, y de 1912 a 1938 ocupó la cátedra de lenguas orientales de la Universidad de Viena. Luego pasó a la Universidad católica de Friburgo, donde desempeñó una cátedra de 1939 a 1951. En 1935 realizó un largo viaje por el Océano Indico, estudiando sobre el terreno las culturas polinesias.

Su tesis en materia de etnología religiosa, es que, aún en los pueblos más primitivos, se encuentran ciertas ideas muy simples y puras que ya contienen todo lo esencial del sentimiento religioso humano.

Schmidt probó, en contra de las teorías imperantes en su juventud, que el fetichismo, el manismo, el totemismo, el animismo y toda una rica gama de manifestaciones religiosas, eran siempre el producto histórico y socialmente condicionado de las mismas ideas. Estas tesis tuvieron expresión y demostración en una larga serie de artículos y trabajos y en la gigantesca obra que ya mencionamos, *El origen de la idea de Dios*.

BREHIER. En ningún caso podríamos dejar pasar inadvertida la muerte de EMILE BREHIER, acaecida el año pasado. Había nacido en 1876, y nos dejó, aparte de una cuantiosa obra monográfica, una extensa Historia de la Filosofía muy conocida por los profesores y estudiantes de nuestro medio y por la que su nombre es muy familiar aún para los no especialistas. Fue profesor en la Sorbona.

EFEMERIDES

XVI Centenario del nacimiento de San Agustín.

El 13 de noviembre de 354 nació en Thagastá (Numidia) San Agustín, uno de los más brillantes, profundos y originales pensadores de todos los tiempos y a la vez una vida enriquecida por las más elevadas vivencias religiosas. Su excepcionalísima personalidad y su genial obra ganan actualidad todos los días. En todo el mundo se preparan Congresos, concursos y demás actos para celebrar la fecha.

II Centenario de la Universidad de Columbia.

Fundada en 1754 como King's College, cumple este año dos siglos la Universidad de Columbia (Nueva York). Para celebrar la fecha ha tenido lugar una serie de conferencias y reuniones científicas que abarcan casi todo el presente año. En enero se desarrollaron conferencias dedicadas al tema de las grandes urbes y sus problemas y al federalismo, con participación de prestigiosos científicos de varios países. En mayo se estudió "La política nacional de beneficencia en Estados Unidos y en el extranjero". En junio, un ciclo de conferencias y sesiones estuvo consagrado al tema "Política nacional de Educación,

VIDA DE LA FILOSOFIA

Salud y Servicios sociales". Por último, a fines de octubre, un grupo de investigadores, entre los cuales se cuenta el ilustre especialista danés en física nuclear Niels Bohr, discutirá el tema "La unidad del saber".

Sesquincentenario de la Universidad de Antioquia

El año pasado celebró la Universidad de Antioquia el 150o aniversario de su fundación. Aunque tarde, no podemos pasar por alto este hecho, que constituye una efemérides de la cultura colombiana, por todo lo que dicha Universidad ha representado siempre como baluarte intelectual de nuestro pueblo. Varios actos y un número especial de su revista conmemoraron el acontecimiento.

CONGRESOS

Congreso Intrenacional Agustiniiano

Tendrá lugar en París del 21 al 24 de septiembre del presente año. Se reúne con ocasión del décimosexto centenario del nacimiento de San Agustín. El Comité del Congreso está constituido por Monseñor H. X. Arquillière, los canónigos G. Bardy, Camclot, Henry, S. J. y los señores Pierre Courcelle y Marrou.

Tercer Congreso Surafriicano de Filosofía

Se reunirá en Stellenbosch en 1955. Los datos sobre este congreso pueden pedirse directamente al secretario, Profesor H. J. de Vleeschauer. Su dirección es Universidad de Suráfrica, P. O. Box 1513, Pretoria, Sur Africa.

VII Congreso de las Sociedades de Filosofía de Lengua Francesa

Se reunirá en Grenoble del 12 al 15 de septiembre del presente año y versará sobre el tema *La Vida, el Pensamiento y sus relaciones mutuas*. Es secretario general del Congreso M. Philibert y la correspondencia puede dirigirse a 2, Rue de la Paix, Grenoble-Isère.

Instituto Internacional de Filosofía Política

En junio de 1953 se constituyó en la Sorbona un "Instituto Internacional de Filosofía Política, que agrupa destacados sabios de todo el mundo, especialistas en Filosofía, Política, Derecho Constitucional, Sociología e Historia. Los 24 miembros fundadores eligieron Consejo Directivo y trazaron planes para el futuro. El nuevo Instituto promoverá, cada dos años por lo menos, congresos dedicados al estudio de un problema o doctrina política. Para la primera reunión fueron ya escogidos como temas "El Concepto del Poder" y el "Concepto de la Soberanía".

CONCURSOS

Sobre San Agustín

A propósito del décimosexto centenario del nacimiento de San Agustín, los padres agustinos españoles abrirán un concurso internacional destinado a premiar los mejores trabajos sobre los temas siguientes:

VIDA DE LA FILOSOFIA

a) Biografía histórico-crítica de San Agustín (60.000 pesetas); b) Enquiri-dion filosófico-agustiniano (60.000 pesetas); c) Análisis crítico de *De Trinitate* (50.000 pesetas); d) 4 temas libres sobre motivos de filosofía, investigación, arte o literatura, relacionados con San Agustín (35.000 pesetas cada uno). El plazo para la entrega de los trabajos vence el 13 de noviembre de 1955 y deben diri-girse a Centenario de San Agustín, Columela, 12 — Madrid.

PUBLICACIONES

Nueva Biblioteca

Sagesse et Culture es el título de una nueva colección editada por las "Editions Alsatia" (Rue Cassette, 17 — París, VI), bajo la orientación de Jacques Maritain. Ya han aparecido los siguientes volúmenes: J. Maritain, *Approches de Dieu*; Ch. Jornet, *Primaute de Pierre*; y otros. *Problèmes et Doctrines*.

La "Editorial E. Vitte" comenzó a publicar hace poco, bajo la segura orientación del Prof. Régis Jolivet, una serie de trabajos de largo alcance filo-sófico, bajo el título reseñado arriba. El mismo profesor Jolivet la inauguró con un trabajo intitulado *Essai sur le Problème et la Condition de la Sincérité*, al que han seguido *La Philosophie Italienne Contemporaine*, de M. F. Sciacca; *Les Dimensions de l'Etere et du Temps*, de J. Chaix-Ruy; *Le Marteau et la Tenaille*, de R. Duvillard y *De Rosmini a Lachelier*, del director de la colección, R. Jolivet.

Catálogo de Revistas Filosóficas

La "Library of Congress" acaba de editar un catálogo, bastante completo y de grande utilidad, de las revistas filosóficas de todo el mundo. La edición fue preparada por D. Baumgardt e incluye el título de 489 revistas, dando los nombres de los redactores, y a la índole genral de la revista. (Philosophical Periodicals, Card Division, Library of Congress, Washigton, 25, D. C.; precio: \$ 0.65).

Colección de obras de Filosofía

La editorial belga "Desclée de Brouwer" comenzó hace poco la publicación de una nueva colección de obras filosóficas, bajo el título: *Textes et Etudes Philosophiques*. Hasta el presnte ha edilado tos siguientes: F. J. Buytendijk, *Phenomenologie de la Rencontre* (1952); *Problemes Actuels de la Phénoménologie* (1952); Buytendijk, *Le Football* (1952); P. Prini, G. Marcel et la *Méthode de l'Invérifiable* (1953); Th. Haecker, *Métaphisique du Sentiment* (1953); M. Müller, *Crise de la Métaphysique* (1953); J. Pieper, *La Fin des Temps* (1953), etc.

Revista Alemana

La editorial Carl Hanser, de Munich, comenzó a publicar el pasado mes de febrero una revista literaria bimestral, cuyo título es *Akzente*, y que aspira

a ser digno órgano de expresión de la literatura y la poesía alemana de nuestros días. En el primer número colaboran, entre otros, el filósofo Martín Heidegger, Geno Hartlaub, Oscar Loerke y George Forestier. Para números posteriores, la redacción cuenta con colaboraciones de Thomas Mann, Hermann Hesse, Ernest Penzoldt, Friedrich Georg Junger, y otros.

Panorama

Está circulando el número 4 de la revista interamericana de cultura *Panorama*, publicada por el Departamento Cultural de la Unión Panamericana de Washington. La presente entrega trae artículos en inglés, español y portugués. Entre ellos destacamos los siguientes: George H. Sabine, *The two democratic traditions*; Francisco Romero, *Las dos raíces de la filosofía de la cultura*; Antonio Cándido, *Monte Cristo ou da vingança*; Ezequiel Martínez Estrada, *Sarmiento y los Estados Unidos*; Una E. Johnson, *The woodcuts of Antonio Frasconi*; Gilbert Chase, *La música contemporánea en los Estados Unidos*. Learned Hand, *The future of wisdom in America*; Edison Carneiro, *A nacionalização do negro*.

Obras completas de Max Scheler

De Max Scheler acaba de aparecer, editado por la editorial Francke, de Berna, *Der Formalismus in der Ethik und die materiale Wertethik*, con un epílogo de María Scheler. Con esta obra se inicia la publicación de las obras completas de Scheler. La editorial proyecta publicar cada año dos tomos. El plan comprende los siguientes títulos: *Frühe Schriften, Von Umsturz der Werte., Politisch-pädagogische Weltanschauungslehre, Wasen und Formen der Sympathie, Die Wissensformen und die Gesellschaft, Späte Schriften y Schriften aus dem Nachlass*".

Libros recientes de Heidegger

El último libro de Martín Heidegger se titula *Was heisst Denken?* y ha sido editado por Max Niemeyer de Tübingen. Se trata del texto de las conferencias dictadas en 1951 y 1952 en la Universidad de Friburgo. En este año aparecieron también sus obras: *Aus der Erfahrung des Denkens y Der Feldweg*.

Hoelderlin y Heidegger

La editorial Atlantis de Zürich ha publicado un libro de Beda Alemán sobre el problema de la "Kehre" (vuelta, conversión, salto) en Hoelderlin y en Heidegger, bajo el título de *Holderlin und Heidegger*.

Obras completas de Husserl

Acaba de aparecer el tomo VI de las obras completas de Edmundo Husserl (Husserliana), bajo el título de *Die Krisis der europäischen Wissenschaften*

VIDA DE LA FILOSOFIA

und die transzendente Phänomenologie, editado por Martinus Nyhoff, La Haya, y bajo el cuidado de Walter Biemel.

"Ideas y Valores" y la prensa nacional

Con motivo de la reaparición de *Ideas y Valores*, el periódico *El Tiempo* de Bogotá publicó la siguiente nota cuyos generosos términos sabemos agradecer vivamente:

"Tras receso de un año, ha reaparecido "Ideas y Valores", admirable revista de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional, bajo la dirección del doctor Jaime Jaramillo Uribe, joven filósofo colombiano cuyas aportaciones al proceso del pensamiento constituyen garantía cierta de que "Ideas y Valores", como se anuncia en su página liminar, estará consagrada al "rigor científico, al respeto por toda manifestación auténtica del pensamiento y al anhelo de contribuir a forma en Colombia una seria conciencia filosófica..."

Los trabajos que ofrece esta nueva entrega de "Ideas y Valores" se ajustan, elocuentemente, al noble propósito general de la publicación. El ilustre filósofo español Juan David García Bacca, que tantos servicios está prestando a las investigaciones americanas, presenta un ensayo sobre "El conocimiento y sus clases"; Víctor Frankl enfoca el "Problema de las esencias históricas a la luz de la tradición tomista"; el director de la revista presenta un estudio sobre la "Tradicción y problemas de la filosofía en Colombia". Además, las secciones dedicadas al repaso de los textos clásicos y las notas bibliográficas, complementan el material de "Ideas y Valores" en su edición correspondiente a los números 9 y 10-marzo a mayo de 1954.

Pero si esta revista como hecho cultural sustantivo llama la atención a los estudiosos de la materia, no es menos importante su significado como tribuna de una Facultad universitaria que, para algunas gentes, apenas encierra a profesores y estudiantes sin relación con la atmósfera nacional, cuando en verdad, es uno de los institutos de mayor trascendencia para el destino de la república. A través de "Ideas y Valores" la Facultad de Filosofía y Letras se pone en contacto con el público, público de élite, claro está, lo cual significa que los grandes movimientos del pensamiento universal, base indiscutible del proceso histórico y de las conquistas humanas, no son ajenos al interés, al estudio y a las inquietudes de los colombianos."

CURSOS Y CONFERENCIAS

Curso sobre San Isidoro de Sevilla

El profesor Guido Mancini Giancarlo, catedrático de lengua española de la Facultad del Magisterio de la Universidad de Roma y muy conocido filólogo e hispanista italiano, ha venido dictando en la sala de honor de la Biblioteca Nacional un amplio ciclo de conferencias sobre la vida y la obra de San Isidoro de Sevilla, en su calidad de huésped del Instituto Caro y Cuervo de Bogotá. Los temas de las conferencias del profesor Mancini han sido los siguientes:

Introducción. Algunas consideraciones sobre la bibliografía isidoriana. Problemas y metodología. 1. *El ambiente de San Isidoro.* Cultura e Iglesia en el si-

VIDA DE LA FILOSOFIA

glo VII. Conversión de los bárbaros. Vulgarización de la cultura religiosa. II. *Biografía y leyenda*. La biografía isidoriana de San Braulio. Las leyendas relacionadas con el origen godo de San Isidoro. Las que se refieren a su sabiduría. Sabiduría y Santidad. San Isidoro maestro? El enciclopedismo isidoriano en la tradición. III. *Las obras de San Isidoro*. Noticias de la tradición textual. Elementos artísticos que se pueden encontrar en las distintas obras. IV. *Enciclopedismo isidoriano*. Concepto informador de las *Etimologías*. Preparación de las *Etimologías*. Plan de composición de las *Etimologías*. Sentido orgánico de la obra. V. *Clasicismo isidoriano*. Fuentes y referencias clásicas. Su interpretación. Originalidad de la obra isidoriana. VI. *Medievalismo*. Cultura religiosa. Reflejos ambientales. VII. *Interpretación de algunas etimologías isidorianas*. VIII. *Notas al estilo isidoriano*. Ideas de S. Isidoro sobre el estilo. Coordinación asindética y polisindética. La antítesis.

Además, el profesor Mancini ha dictado en el Instituto Caro y Cuervo algunos cursos especializados sobre metodología, lingüística y filología románica.

Conferencias de Sciacca en Buenos Aires

El Prof. Michele F. Sciacca ha dado en Buenos Aires, entre el martes 9 de junio y el viernes 16 de julio, un curso de seis lecciones sobre el siguiente tema:

"Sviluppi dell'idealismo trascendentale come dissoluzione dell'idealismo stessa e il recupero delle sue esigenze nello spiritualismo cristiano contemporaneo". Para dictar este curso fue invitado por el Colegio de Estudios Universitarios de Buenos Aires. Además de este curso, ha dictado también el Prof. Sciacca diversas conferencias en Buenos Aires: Facultad de Filosofía, Instituto de Estudios Religiosos Superiores, en instituciones culturales italianas y en la Facultad de Filosofía del Salvador. También ha sido invitado por las Universidades de Tucumán y de Córdoba para dictar sendos ciclos de conferencias. En la Facultad de Filosofía del Salvador dio el 28 de junio una conferencia sobre "Muerte e inmortalidad en Unamuno" y en dicha oportunidad se hizo entrega al ilustre filósofo italiano del diploma de "Profesor Honorario de la Facultad de Filosofía del Salvador".